
1 
 

淡水河北側沿河平面道路工程 

環境保護監督小組第十四次定期會議紀錄 

壹、 會議時間：113年 6月 24日(星期一)下午 02時 00分 
貳、 會議地點：淡北道路工務所會議室(新北市淡水區淡金路臨 21號) 

參、 主辦單位：新北市政府工務局 

肆、 主持人(主席)：馮召集人兆麟                       記錄：鄭偉豐 

伍、 出席單位及代表：（詳簽到簿） 

陸、 主席致詞：略。 

柒、 報告事項： 

一、 業務單位報告。 

二、 前次(第 13次)會議紀錄確認。 

三、 監造單位執行說明。 

四、 施工單位執行現況。 

五、 環境監測執行結果報告(113年第 1季)。 

六、 臨時動議。 

決議：皆洽悉。 

捌、 各單位意見： 

一、 黃委員基森 

(一) 用詞一致性：空氣污染防「治」，修正為「制」；另噪音振動防

「治」，修正為「制」。(P.15、16、45、46、62…)。 

(二) 生態監看表格增列「地形地貌」、「污染灘地」。 

(三) 工區紅火蟻防治採用專業化方式處理，此外，各工區一併檢視

同步完成防治作業。 

二、 黃委員哲崇 

(一) 陸域生態及灘地各名錄表中，重複 1、2、3及測站 1、2、3、4、

5、6等亦均分別計算 H'值、E值，以利比對。 

(二) H'值在鳥類、兩棲、爬蟲、蟹、魚類均有計算，一般 H'值有三

種表示方式，log2、loge、log10 三大類，本報告可能有不同採
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用，是否儘可能統一模式表示避免混淆不清。(經會後討論，採

用鳥類 H'指數計算模式) 

(三) 長期的變動是能夠顯示出生態系的穩定程度，日前鳥類、水筆

仔等陸域生態均有，唯獨灘地生態的蟹、魚類等沒有，如何顯

現，有待監測單位補足。 

三、 宋委員宏一 

(一) 對於本季監測成果尚無意見。 

四、 金委員伯泉 

(一) 道路縮減是否導致交通事故有所增加？另建議增加簡易告示牌

等方式提醒用路人。 

五、 游委員蕙綾 

(一) 既有水路於工程進展中，若有遇衝突再請施工團隊邀集水利

局、區公所，若與側溝相關，再多邀集養工處現場確認，今早

針對工區一高架橋 P1橋墩會勘，相關施工資料會後提供，唯該

水路請務必注意排水功能之維持，避免山區水於中正東路二段 5

巷匯集過大，造成淡金公路本線積水交通受阻，目前初判路線

重覆，相關水路變更再請施工團隊提出變更計畫。 

(二) 本工程屬府內重大工程，本季工程視內容涉臨時水保設施，相

關施工中臨時排水計畫，提醒團隊提送水利局，另工區二汛德

對面，捷運外側的周邊排水情形不佳，工區若有臨時滯洪設施，

建請監測出入水量及周邊路面排水情形。 

六、 李委員淑惠 

(一) 本次交通監測 113 年第 1 季仍屬施工前監測，對於監測數據沒

有意見，但提醒於道路架設圍籬之後即使不變更道數，容量亦

可能減少，未來仍應依各期工程調整，簡報與 112 比較基礎應

相同。 

(二) 第 1工區中正東路圍籬內(外)人行動線應再做好導引，可能也要
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考量無障礙，避免未來人行與工區施工區或施工機具交錯。 

七、 王委員信崇 

(一) 第一工區地勢較低容易導致淹水，再次提醒施工單位需特別加

強注意水路排水系統是否順暢。 

(二) 工區若有發現紅火蟻建議採用專業化防治作業方式處理。 

(三) 替代道路(坪頂路→中央北路四段)部分路段道路較窄常有人車

爭道情形，是否可以順勢拓寬改善瓶頸，並利用此路段作為工

程替代道路。 

八、 吳委員穎綸 

(一) 對於本季監測成果尚無意見。 

九、 沈委員欽裕 

(一) 替代道路(坪頂路→中央北路四段)於民生路 124 巷與民族路 33

巷之間，因劃設紅黃線等關係，使得道路縮減導致雍塞，若之

後要宣傳作為替代道路，應與里長和里民溝通討論是否拓寬此

路段，以免造成當地雍塞與民怨。 

十、 李委員啓源 

(一) 許多民眾反應民權路涵洞至竹圍捷運站往台北方向周遭道路及

人行道上，最近出現些許碎石，建議施工單位協助清掃。 

 

玖、 會議結論： 

一、 前次(第 13次)會議結論意見回復表原則無意見。 

二、 本次(第 14次)會議討論事項及 113年第 1季季報環境監測執行結

果報告內容，請富聯工程顧問股份有限公司、台灣世曦工程顧問

股份有限公司及榮工工程顧問股份有限公司依各委員意見進行補

充及修正。 
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壹拾、 臨時動議：無。 

壹拾壹、 散會：下午 04時 00分。 


